

n'a parlé d'aucune production qui fut l'œuvre collective des membres de l'Académie : de suite il a cité quelques ouvrages publiés isolément. En première ligne, s'est trouvé le mémoire de M. Leymerie sur la géologie du Mont-d'Or. Les formules d'admiration et de louanges sont les seules que les académiciens connaissent lorsqu'ils parlent de leurs collègues, devant le public ; il ne faut donc pas s'étonner des éloges sans restriction donnés au travail de M. Leymerie : remarquable sur plus d'un point, il possède, en outre pour nous, un haut intérêt de localité.

M. Guerre a cité plus brièvement les lectures faites à l'Académie par M. Fournet sur la minéralogie et la géologie du Lyonnais, extraites d'un ouvrage que le professeur prépare, dans lequel se trouvent combattues, disons-le en passant, plusieurs des assertions de M. Leymerie sur la formation des terrains de nos contrées. M. Marcel de Serres, professeur à Montpellier, a publié quatre mémoires de haute géologie, il est correspondant de l'Académie de Lyon, qui s'arroge pour ce motif, une part dans la gloire de l'auteur.

M. Mathieu Bonafous, de Turin, se trouve dans les mêmes conditions que M. Marcel de Serres, aussi le président rappelle avec orgueil la publication du traité sur le *maïs, ou blé de Turquie*.

Un des praticiens les plus célèbres de notre ville, M. le docteur Martin jeune a composé un mémoire sur un fait de physiologie pathologique qu'il lui a été donné d'observer plusieurs fois, sur l'organisation des femmes multi-mammes. Nous regrettons, pour notre part, que l'Académie seule soit admise à sa connaissance, et qu'il reste enfoui dans ses cartons.

M. Greppo a imprimé avant d'en faire hommage à ses collègues, un essai historique sur la monnaie des hébreux dont tous les archéologues ont pu apprécier la valeur.

Je ne suivrai point M. Guerre dans la nomenclature des écrits offerts à l'académie par ses différents membres. Cette